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Il giorno 22 del mese di dicembre dell’anno 2020 alle ore 20.30, 

su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia nella sala civica di via Santellone 2 il 

Consiglio di Quartiere Badia per la trattazione del seguente 

ordine del giorno:  

 

1. - approvazione verbale seduta precedente 

2. – utilizzo nuova sede 

3. - relazione gruppi tematici: eventuali proposte emerse e 

aggiornamento lavori in corso 

4. - segnalazioni 

5. - varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta il Presidente: PILOTTA MARCELLA 

 

Redige il processo verbale il consigliere: GALBARDI PAOLO 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

n. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 

1 DIONI Edoardo X  

2 GALBARDI Paolo X  

3 LUSSIGNOLI Giordano X  

4 MEZZENA Anna X  

5 PILOTTA Marcella X  

6 SCUTRA Alvaro X  

7 ZECCHINI Hilary  X 

 

 

La seduta si tiene in modalità remota; verificata la presenza del 

numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, prima 

di procedere con l’esame dei punti all’ordine del giorno, la 

Presidente Pilotta segnala la presenza di una cittadina collegata 

alla riunione, Bruna Traettino, invitata in rappresentanza dei 

residenti nelle strade soggette a inondazioni (traversa Sesta, 

ultimo tratto di via Nona e via Settima), per esporre al Consiglio 

gli ultimi sviluppi della situazione. La Presidente chiede 

pertanto di anticipare la discussione di questo argomento 

(inserito al punto 4. Segnalazioni) dopo la discussione del punto 
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1. all’odg 

Il Consiglio all’unanimità delibera di anticipare l’audizione 

della sig. Traettino. 

 

La seduta procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno. 

Punto 1:  Approvazione verbale seduta precedente 

Il consiglio approva all'unanimità il verbale della seduta 

precedente. 

Punto 4: (Segnalazioni) Audizione 

La presidente dà la parola alla sig.ra Traettino che informa il 

CdQ di due telefonate (una a fine ottobre e una il 18 dicembre) 

ricevute dall’ing. Pratesi (A2A Ciclo Idrico) con le quali i 

cittadini interessati sono stati ufficiosamente messi a conoscenza 

dell’evolversi della situazione. La telefonata di fine ottobre 

riguardava il primo incontro tra Comune e A2A, nel quale A2A aveva 

ricevuto dall’Amministrazione Comunale l’incarico di compiere lo 

studio del problema e di predisporne la soluzione (incontro di cui 

anche il CdQ era stato ufficiosamente ragguagliato dall’ing. 

Pratesi); ce n’è stato poi un secondo, di cui il CdQ non era a 

conoscenza, in cui A2A ha sottoposto al Comune il progetto 

elaborato. 

In particolare, a quanto riferito alla sig.ra Traettino, nella 

telefonata del 18 dicembre l’ing. Pratesi informava ufficiosamente 

i cittadini che il Comune aveva dato il via libera, la 

progettazione era già completata, era già iniziata la trattativa 

con la Regione riguardo al ”punto di scarico” e che per quanto 

concerneva la parte patrimoniale (espropri) non sembravano esserci 

criticità.  

Anche questa volta la comunicazione verbale non è stata seguita da 

quella ufficiale, scritta, come richiesto dai cittadini perché, a 

quanto riferito dalla sig. Traettino, per questo passaggio A2A 

deve avere l’assenso del Comune, suo committente. Per questo i 

residenti delle vie interessate, anche se hanno accolto con 

sollievo l’informazione che il progetto “sembra” essere avviato, 
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questa sera si sono rivolti al CdQ perché segnali al Comune la 

loro necessità di essere rassicurati da una comunicazione scritta. 

La presidente ringrazia la sig.ra Traettino per le informazioni 

relative all’interlocuzione ufficiosa con A2A da lei riportata, e 

prende atto che da quanto riferito risulta evidente che le cose si 

stanno muovendo, anche se il CdQ non ne era stato purtroppo tenuto 

al corrente.  

Dichiara che il CdQ esaminerà la situazione e prenderà una 

decisione in questa stessa seduta. 

 

 

Punto 2: Utilizzo nuova sede 

La Presidente segnala che ha inviato una serie di richieste per 

l’utilizzo della sede. Al momento l’impiego è indirizzato solo 

come “vetrina”, mentre la sala non è ancora disponibile. È stato 

allestito un albero di Natale illuminato posizionato dietro la 

vetrata, in modo da essere visto da tutti i passanti. Queste luci 

sono poste anche a ricordo delle vittime causate dal Covid-19 in 

quartiere, per manifestare alle famiglie colpite che non ci siamo 

dimenticati di loro anche se, causa le regole del distanziamento, 

non abbiamo ancora potuto tenere eventi in presenza per 

ricordarli. Ci sembra questo un modo immediato, che non crea 

assembramento ma che consentirà al CdQ, insieme al Punto Comunità, 

di far sentire la costante presenza, la vicinanza al quartiere; ai 

cittadini permetterà di individuare da subito questa sala civica 

come punto di riferimento per la nostra comunità. 

È stata richiesta la presentazione di utilizzo entro la prima 

settimana di gennaio, sia per le riunioni, che per l‘utilizzo come 

sportello, punto di ascolto; si concorda  

per le sedute di Consiglio di Quartiere: ultimo martedì del mese; 
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per le sedute dei Gruppi Tematici (indicativo):  

Sociale:     lunedì della terza settimana del mese. 

Urbanistica: mercoledì precedente la seduta del CdQ 

Cultura:     giovedì precedente la seduta del CdQ , 

Per lo sportello alla cittadinanza (ipotizzando che il Punto 

Continuità continui con il martedì e giovedì mattina) come prima 

ipotesi: lunedì, mercoledì e venerdì 9-11; giovedì 15-17. I 

volontari per l’apertura hanno già dato la disponibilità.  

Il Consiglio dà mandato alla presidente di definire il calendario 

sia delle riunioni che dello sportello. 

 

Punto 3: Relazione Gruppi Tematici ed eventuali proposte emerse e 

aggiornamento lavori in corso. 

 

Gruppo di Lavoro Cultura: 

Vista l’assenza della referente del Gruppo Tematico, il 

consigliere Lussignoli aggiorna su quanto deciso dal gruppo via 

chat sul concorso del contest Natalizio: sono state fatte un paio 

di ricognizioni. Lamenta comunque la difficoltà che riscontra 

all’interno del gruppo, per altro molto propositivo, creativo, 

attivo, ma non sempre consapevole che le proposte di ciascun 

gruppo tematico devono essere portate in Consiglio in modo che 

possa farle proprie e deliberarle. 

La Presidente ricorda che per regolamento il ruolo di ogni 

commissione è propositivo, ma serve la delibera del CdQ non perché 

siamo burocratici, ma perché siamo all’interno di un Ente Locale 

che ha delle precise regole da seguire. Questo avrebbe evitato 

anche sviste come quella dell’affissione della locandina fuori dai 
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negozi senza previa timbratura del comune. Come già comunicato a 

suo tempo e ora nuovamente ribadito, per le locandine di 

iniziative del CdQ, preventivamente deliberate, è consentita 

l’affissione alle nostre bacheche e sui social-media, ma per 

affiggerle fuori dai negozi serve la timbratura da parte del 

Comune.  

In assenza della coordinatrice del Gruppo Cultura si rimane in 

attesa di un riscontro delle proposte da deliberare. 

 

Gruppo di lavoro Sociale: 

Non è stato effettuato l’incontro della commissione e pertanto non 

ci sono aggiornamenti. 

 

Gruppo di Lavoro Urbanistica: 

Il referente del Gruppo Tematico Scutra segnala che la tabaccaia 

di via Valcamonica presso Mandolossa lamenta il fatto che sia 

stato rimosso davanti al suo negozio il cartello che consentiva la 

sola fermata, e che dava quindi alla sua clientela, costituita per 

la maggior parte dagli automobilisti di passaggio, la possibilità 

di fermarsi a comperare giornali, sigarette e quant’altro. Adesso 

vi parcheggiano per tutta la giornata i lavoratori dell’impresa 

con sede sul lato opposto della strada, nonostante abbiano la 

possibilità di posteggiare nel grande cortile interno 

dell’azienda, impedendo ad eventuali clienti di poter fermarsi 

brevemente per effettuare al volo l’acquisto, creando quindi un 

notevole danno economico ai due esercizi commerciali di quel 

tratto di via. 



Pag. 7 a 10 

Richiede inoltre riscontro di eventuale risposta da parte 

dell’Assessorato Mobilità circa la variazione della 

temporizzazione del semaforo in ingresso al quartiere, la cui 

proposta sembrava essere stata ritenuta la più fattibile, sia dal 

punto di vista economico, che progettuale, che temporale, tra 

quelle presentate a luglio nell’incontro con l’Assessore Manzoni 

per risolvere il problema delle lunghe code che vengono a formarsi 

nelle ore di punta. 

Il vicepresidente Dioni aggiunge che la commissione non si è 

riunita in questo mese, per cui non ci sono aggiornamenti. Per 

l’incontro congiunto dei Gruppi Tematici Urbanistica, Viabilità, 

Ambiente di Badia, Violino e Chiusure avente per tema la 

riqualificazione dell’ultimo stralcio di via Valcamonica di cui si 

è in attesa di un riscontro valutativo per il progetto, ha 

contattato, su mandato del Consiglio, i due presidenti. Per 

Chiusure ha avuto i nominativi dei membri della commissione, per 

il Violino parteciperà il Presidente Rolfi. È un tema molto 

sentito dai residenti dei tre quartieri che quotidianamente 

percorrono questa via.  L’incontro è previsto per il 13 Gennaio. 

 

Il CdQ dà mandato alla presidente:  

-di verificare con il Settore competente la precedente esistenza 

di un segnale verticale di sola fermata, non sosta, davanti alla 

tabaccheria di via Valcamonica e in caso affermativo di richiedere 

le motivazioni per cui è stato rimosso e di segnalare le 

difficoltà evidenziate dagli esercizi commerciali; 

-di inviare un sollecito al Settore competente per chiarire a che 
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punto sia la segnalazione relativa all’impianto semaforico 

all’incrocio di via Santellone con via Prima 

 

Punto 4: Segnalazioni 

È stata inviata la segnalazione dl rilievo strade, marciapiedi, 

caditoie e allegata al verbale della seduta precedente di cui fa 

parte integrante; la segnalazione di spuntoni pericolosi corredata 

da foto e mappa per individuarne la corretta posizione. 

Risposte pervenute: 

lettera arrivata il 19/12 da abitante Badia, circa allagamento 

strada del parco delle colline. Se ne prenderà carico il Gruppo 

Tematico Urbanistica, mobilità, territorio. 

Segnalato danno alla staccionata in corrispondenza del capolinea 3 

(appena rifatta!!!) 

Spostamento lavagne, in corso. 

Ceppo parco traversa quarta: risposta immediata e positiva 

dell’Assessora Cominelli 

INONDAZIONI: Per quanto sentito nel corso dell’audizione della 

sig.ra Traettino e la richiesta avanzata a nome degli altri 

cittadini coinvolti dal problema, la presidente Pilotta fa una 

breve sintesi di quanto fatto dal CdQ, delle due lettere inviate 

(05/10/2020 e 20/10/2020) e della risposta dell’assessore Muchetti 

(27/10/2020), con l’impegno a tenere il CdQ informato sul 

proseguio delle progettazioni in relazione alla soluzione 

individuata. 

IL Consiglio prende atto della gravità della situazione e della 

richiesta dei cittadini colpiti da questo problema. Dà mandato 
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alla presidente di scrivere una lettera all’Assessore Muchetti per 

sollecitare un aggiornamento scritto che ci dia un quadro 

trasparente e chiaro della situazione, in modo da poter a nostra 

volta fornire alla cittadinanza informazioni puntuali in merito al 

progetto a grandi linee, ai tempi indicativamente previsti, alle 

criticità eventualmente in essere.  

 

Punto 4: Varie ed eventuali 

La presidente comunica che: 

In occasione dell’inaugurazione della palestra in traversa IV, 

l’assessore Muchetti ha informato che forse sarà fatto anche un 

campo da basket, pallavolo finanziata dai Lions. 

Ha ricevuto e ricambiato a nome di tutto il Consiglio gli Auguri 

della dott.ssa Buffoli e della dott.ssa Megni 

Ci saranno degli incontri rivolti a tutti i Presidenti di CdQ, es 

chiarimento per lettura contatori acqua.  

Incontro con prof Giorgi per formazione Antimafia: tutta la zona 

Ovest è interessata a farlo insieme 

Proposta Associazione via Milano 59: seguirà una nota informativa 

di quanto già ricevuto ma anche una richiesta di maggiori 

chiarimenti. 

Note del consigliere Dioni: Proposta per il progetto Murales alla 

Badia, simile a quello del Violino (luogo ipotizzato potrebbe 

essere per esempio il fianco del teatro in via Prima); Proposta 

alla commissione cultura di un contest fotografico da fare in 

primavera 
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Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22:30 del 

22/12/2020. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 Il Presidente     Il Consigliere verbalizzante 

 Marcella Pilotta     Paolo Galbardi 


